Info-Brief



NR. 40 / APRIL 2022

KIRCHLICHE STIFTUNG ÖFFENTLICHEN RECHTS

Ukrainische Flüchtlinge an unseren Schulen



Tim Reckmann / pixelio.de

Täglich kommen neue Kinder aus der Ukraine in Stuttgart an. Die Frage: Wie gelingt ihre Integration am besten?

Auch an den Schulen der Ev. Schulstiftung Stuttgart wollen wir unbürokratisch unseren Beitrag dazu leisten. Es konnten bereits an allen vier Schulen Schüler:innen aufgenommen werden.

Am Ev. Mörike konnte sogar eine komplette Integrationsklasse mit 20 Kindern im Alter von 11 bis 17 Jahren eingerichtet werden. Ins Leben gerufen wurde die Aktion von dem Lehrer Florian Jörg, der im Jahr 2015/16 im Zusammenhang mit der "Flüchtlingskrise" bereits die Initiative "Das MÖRIKE hilft" ins Leben gerufen und erkannt hatte, dass stabile Strukturen und die Möglichkeit, Deutsch zu lernen, einen wichtigen Pfeiler im Leben der geflüchteten Jugendlichen darstellen. Unterstützt wird Herr Jörg seit Beginn der Initiative von einer großen Gruppe von Schüler:innen und Kolleg:innen.

Die Hilfsbereitschaft unter Lehrer:innen, Schüler:innen und Eltern ist enorm, so dass die Kinder bereits vom ersten Tag an mit 3 Stunden Unterricht von 10:00 bis 12:35 Uhr und einem anschließenden Mittagessen im Schülerhaus versorgt werden konnten. Auf dem Stundenplan stehen Deutsch als Fremdsprache, Sport, Musik oder Kunst und ein Angebot aus einer weiteren Arbeitsgemeinschaft.

Ein großer Dank allen, die sich an unseren vier Schulen zu Gunsten der Flüchtlingskinder aus der Ukraine und anderen Teilen der Welt engagieren!

Digitalisierung der Schulen

Nicht erst seit Corona prägt Digitalisierung unsere Lebenswelt. Das hat Einfluss auf die Lern- und Lehrinhalte an unseren Schulen. Und durch die plötzliche Notwendigkeit, Unterricht online stattfinden zu lassen, hat das Thema deutlich an Fahrt aufgenommen.

Mit dem DigitalPakt Schule unterstützen Bund und Länder die Schulen seit 2019 bei Investitionen in eine zeitgemäße digitale Bildungsinfrastruktur. Als Folge der Corona-Pandemie wurde dieser 2020 aufgestockt. Auch die Schulen der Ev. Schulstiftung Stuttgart konnten davon profitieren.

An der Johannes-Brenz-Schule wurden u.a. die Lerngruppen zur Hälfte mit iPads ausgestattet. In den Pfingstferien erfolgt der Anschluss an das Glasfasernetz. Die Lerngruppenräume und die Aula erhielten stationäre Beamer. Das "Studio Brenz" wurde eingerichtet, in dem Filme produziert und geschnitten werden. Mit Bearbeitungsmöglichkeiten wie Green Screen, Kamera und Mac Book werden die Kinder an diesen Bereich der Medienkompetenz herangeführt.

Im Ev. Heidehof-Gymnasium wurde die Reichweite des WLAN-Signals vergrößert und damit die Stabilität des Funknetzes erhöht. Beides ist für einen zuverlässigen Einsatz digitaler Medien besonders wichtig. MS Teams als Mittel zur Video-Kommunikation, zum Fernunterricht und zum Materialaustausch hat den Unterrichtsalltag teilweise stark geprägt. Neue Laptops sorgen für deutlich weniger Engpässe beim Unterricht am PC und konnten ebenso in der Notbetreuung genutzt werden. Eine Kamera-Ausrüstung hat Veranstaltungen ermöglicht, die sonst Teile der Angehörigen nicht erreicht hätte. Im Weiteren werden demnächst iPads und Geräte zur digitalen Messwerterfassung eine wertvolle Ergänzung für den Unterricht sein.

Auch im Ev. Mörike wurde die WLAN-Infrastruktur verbessert. Ein schneller Glasfaserinternetanschluss wurde eingerichtet und Computerraum und Lehrer:innenarbeitsplatz wurden mit neuen PCs ausgestattet. Es konnten 2 Klassensätze an iPads für den Fern- und Präsenzunterricht angeschafft werden, sowie Notebooks für den Technikunterricht bzw. die Schüler:innen-Leihe im Fernunterricht. Über dies hat die iPad-Ausstattung der Lehrer:innen die Lehrkompetenz enorm befeuert.

Insgesamt wurden in den Jahren 2019 - 2022 für den Bereich Digitalisierung an den Schulen der Ev. Schulstiftung Stuttgart gut 600.000 € ausgegeben – teilweise gefördert durch den DigitalPakt Schule – und weitere Anschaffungen sind geplant.

Johannes-Brenz-Schule

Termine:

Elternabend im "bibliorama":

19.05.

Schülersprechtage: 26./27.04.

Spielzeugflohmarkt: 13.05. Schullandheim / Schule im Grünen: 30.05. – 03.06.

Kooperation mit dem "bibliorama – bibelmuseum stuttgart"

Seit 2017 kooperieren wir mit dem "bibliorama" unter der Überschrift "Reli-Unterricht im "bibliorama". Jedes Jahr wird ein Bildungsplanthema gewählt, gemeinsam vorbereitet und ein Besuch als Einstiegsstunde vereinbart. In diesem Jahr ist es das Thema "Wir sind Bibelentdecker". Die Führung konnte durch die enge Zusammenarbeit passgenau abgestimmt werden. Die Kinder kommen begeistert zurück und haben einen prima Einstieg in die Unterrichtseinheit erlebt.

Evangelisches Heidehof-Gymnasium

Termine:

Kooperations-Schullandheim mit der Diakonie Stetten: 09. – 13.05.

Maiball: 28.05.

Frühjahrskonzert: 31.05.

Sporttag auf der Waldau (Kl. 5-7):

03.06.

Tag der Vielfalt: 28.06.

Sommerfest: 01.07.

Am 28. Juni 2022 ist es endlich soweit. Der **Tag der Vielfalt** kann zum vierten Mal stattfinden. Alle Schüler:innen werden sich an diesem Tag in Workshops mit dem Thema *Vielfalt* beschäftigen. Dazu kommen Expert:innen an unsere Schule, andere Klassen werden die Schule verlassen und sich an anderen Orten mit dem Thema beschäftigen. Ziel soll es sein, unterschiedliche Formen unserer pluralistischen Gesellschaft kennenzulernen.

Am 31. Mai 2022 laden wir zum **Frühjahrskonzert** ein. Unsere Schüler:innen freuen sich nach zweieinhalb Jahren Ruhe endlich wieder ihr Können zeigen zu dürfen.

Evangelisches Mörike-Gymnasium/ Evangelische Mörike-Realschule

Termine:

Ostergottesdienst Markuskirche: 07.04., 08:30 Uhr

Osterbazar:

08.04., 14:00 - 18:00 Uhr

Diakonisches Praktikum (8R, 9G) Berufsorientierendes Praktikum

(10G): 25.04. – 06.05.

Frühjahrskonzert: 02.06.

SoS-Tag – Safe our Schü: 03.06. Schüler*innen arbeiten einen Tag und spenden den Lohn ans Schülerhaus

Tag der Freien Schulen 2022

Unter dem Motto "Tag der Freien Schulen – Schenken Sie uns eine (Schul-)stunde Ihrer Zeit" sind die Abgeordneten des Landtags eingeladen, eine Freie Schule in ihrem Wahlkreis zu besuchen und mit Schüler:innen, Lehrkräften und Schulleitungen direkt ins Gespräch zu kommen. Zielsetzung des Aktionstags ist es, durch den direkten Kontakt mit Landtagsabgeordneten das staatsbürgerliche Interesse der Schüler:innen anzuregen.

Am 20. Mai 2022 wird Frau Landtagspräsidentin Aras im Rahmen dieses Aktionstags um 11:45 Uhr im Ev. Mörike zu Gast sein.

Aus der Schulstiftung

IT- und Digitalisierungsbeauftragter

Wir freuen uns, dass die Ev. Schulstiftung zum 1. Mai 2022 die Stelle des IT- und Digitalisierungsbeauftragten mit 100 % besetzen kann. Zu den Aufgaben gehören die Weiterentwicklung, Umsetzung und Evaluierung der Digitalisierungsstrategie in Zusammenarbeit mit unseren Schulleitungen, schulischen Netzwerkbetreuern und Medienverantwortlichen, sowie der Aufbau einer effektiven IT-Organisation.



